



# Hablan de paridad de género, pero le rehúyen

**HERMANO LOBO****ALBERTO GONZÁLEZ**

alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano



**L**os dirigentes de los partidos políticos se llenan la boca de mensajes de paridad de género, pero cuando la tienen enfrente, le rehúyen.

Aunque desde hace una década la Constitución establece la obligación de los partidos de postular de manera paritaria sus candidaturas, el tema aún es motivo de discusión, inconformidad e impugnaciones.

Desde 2019 existe el término constitucional “Paridad en Todo” para garantizar la igualdad de género en la postulación a congresos estatales, federal y gubernaturas, lo que ha permitido que México tenga nueve mandatarias en funciones.

La discusión sobre la paridad en el proceso electoral que está a punto de comenzar, no fue la excepción. Prácticamente todos los partidos habían rechazado la propuesta del Instituto Nacional Electoral de postular 5 mujeres y 4 hombres para competir por los nueve ejecutivos estatales que se van a disputar el próximo año, pero después de un mes de debates, discusiones y jalneos, los consejeros aprobaron el acuerdo de paridad.

En el discurso, todos los partidos políticos dicen estar comprometidos con la paridad e igualdad y, aunque prácticamente todos los representantes (falta la definición del PRI) se comprometieron ya a no impugnar la determinación de la autoridad electoral –acatarán la orden de designar a 5 mujeres sin acudir al Tribunal Electoral-, no hubo partido que no

mostrara inconformidad en mayor o menor medida durante la sesión del Consejo General del instituto.

Además de ese principio, los partidos deberán garantizar que las mujeres no sean postuladas exclusivamente en entidades donde tienen poca competitividad y, de preferencia, tendrán que tomar en cuenta el principio de alternancia de género que hubieran postulado en la última elección para las gubernaturas en cuestión y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México... con lo que Omar García Harfuch sería el único hombre que tendría prácticamente asegurada la postulación.

La lista de candidatos y candidatas bajo estos principios deberá estar prácticamente el 4 de noviembre, cuando inicie el proceso electoral en la Ciudad de México, Jalisco y Yucatán.

En los últimos tres años, el 39 por ciento de las gubernaturas que han estado en disputa las han ganado mujeres: 6 en el 2021, 2 en

el 2022 y una en el 2023; aunque el avance ha sido significativo, queda todavía mucho camino por recorrer para garantizar la paridad, empezando porque los partidos políticos prevean la formación e impulso de cuadros femeninos altamente competitivos para todas las plazas.

## #LOBOSAPIENSSAPIENS CAMINO COMPLICADO

No la tiene fácil pues el actual gobierno ha mostrado resultados muy positivos, pero aún así José María “Chema” Tapia, ha iniciado la carrera en busca de la candidatura de la 4T al gobierno de la capital de Querétaro, por el Partido Verde, del cual ya obtuvo su apoyo, claro, primero tendrá que contender con los aspirantes de Morena. Por lo pronto el fin de semana tuvo actividades en la fundación Mónica Tapia, con futbolistas como Adolfo Ríos y Aquivaldo Mosquera entrenando con niños.